



平成29年度 学校だより 第3号

やるぞ! 能町

元気いっぱい 新聞

発行：高岡市立能町小学校

発行日：平成29年6月21日

発行責任者：川辺勝治

ホームページアドレス <http://www.city-takaoka.jp/noumachi/index.html>

書くこと

教務主任 豆本 美佳

我が家の玄関先に、薄紫がかかった白いガクアジサイが咲いています。「墨田の花火」という品種です。花火を打ち上げたように八重咲きの花がいくつも広がり、うっとおしい曇天でさえも花の美しさを引き立たせているかのようです。名付けた人のセンスに感心するばかりです。

アジサイの語源は「藍色の花が集まって咲く」という意味の「集真藍(あづさあい)」だと言われています。漢字で書く「紫陽花」の方が風情があって、花のイメージにぴったりの気がします。

また、「四片・四葩(よひら)」という別名は、俳句では季語として使われます。一つ一つの小さな花に、花びら(本当はガク)が4つあるからだそうです。そのことを知ったのは、毒舌先生が芸能人や芥川賞作家の俳句を査定するテレビ番組でした。言葉の順番を入れ替えたり、たった一つの助詞「に」を「は」に置き換えたりするだけで見えてくる風景が劇的に変化します。日本語の繊細さにつくづく感じ入ってしまいます。

繊細な表現ができるということは、ものごとを繊細に受け止める豊かな感性があるということ。「ヤバイ」「うざい」そんな単純な言葉で、自分の気持ちが相手にきちんと伝わるはずがありません。言葉は、「読む」「書く」「聞く」「話す」学習の基礎基本であり、人と人をつなぐコミュニケーションの重要なツールです。

本年度、本校は学習面で「書くこと」に重点を置いています。書くことは、自分の考えを確かにもつことにつながります。その考えを相手に伝え、学び合う学習の中でこそ確かな学力が身に付いていくと考えています。自分の考えをもつために書く、自分の思いや考えを友達に伝えるために書く、考えを整理するために書く、今日の学びを振り返るために書く、など学習の中では様々な書く活動があります。

どんな言葉や表現を使えば、自分の思いを相手にきちんと伝えることができるのか。何度も自分に問いかけ、書き直し、じっくり熟成した言葉が自分の内から浮かび上がってくるのを待つ。自分が本当に納得できる言葉が見付かったとき、それまで雲をつかむようにあやふやだった思いや考えが、文章として目に見える確かなものになります。

だからこそ、使う言葉は選び抜きたいものです。日本には、古来から「言霊(ことだま)」という考えがありました。美しい言葉に、美しい心が宿る。

日々、子供たちの言葉遣いのセンスを磨きたいものです。



能町っ子のようす

本校ホームページより

5月23日(火) 5年生 田植え



J A高岡の皆様のご協力で、大きなトレーを使った田植えを行いました。これから水の管理をしていきます。うまく成長してくれるように頑張りましょう。秋の稲刈りが楽しみですですね。

5月25日(木) 4年生 花苗植え

花と緑の会の皆様にご協力いただき、植えるところを体験させていただきました。

土を深めに掘って植えるようにしました。これから水をやって大切に育てましょう。



6月3日(土) 4年生 自転車安全教室

4年生のPTA親子活動として、高新自動車学校で行いました。高岡警察署のお巡りさんや交通安全協会の皆さんに指導していただきました。

安全に自転車に乗りましょうね。



6月5日(月)~9日(金) PTA春のあいさつ運動

PTAの皆さんと児童と一緒にあいさつ運動をしました。今年度の重点目標の一つは「元気にあいさつ あいさつ名人になろう。」です。

みんなであいさつ名人になりましょう!



6月6日(火) スポーツタイム

運動委員会が主催し、長休みの時間を利用して色団毎にスポーツを楽しみました。今日は赤団でした。

鬼ごっこ、キャッチボール、ドッジボール、50m走、リレー、尻尾取りを行いました。みんな楽しそうでした。



6月7日(水) 春の小中交流さわやかあいさつ運動

PTAのあいさつ運動に重ね、今日から志貴野中学校の生徒が参加するあいさつ運動を行いました。

たくさんの中学生が声を出してくれて大いに盛り上がりました。6月9日(金)まで行いました。



6月9日(金) 1年生ファミリーパークへいこう

大変よい天気にも恵まれ、子供達は元気に楽しく動物の見学やふれあい体験をしました。

触ることができる場所では、興味津々で、男女を問わずふれあいを楽しんでいました。楽しい一日でしたね。



6月10日(土) 市民体育大会陸上競技会

城光寺陸上競技場で行われました。午前中はよい天気でしたが、昼頃から雨が降ってきました。

雨の中、能町っ子はどの子も「やる気・元気・根気」で頑張りました。能町っ子の頑張る姿が素晴らしかったです。県体に8名の選手が参加します。



6月12日(月) プール掃除

6年生が5限目に行いました。一年間の汚れを落として、プール開きに備えました。

プールがとてもきれいになりました。能町っ子、そうじ名人！です。



6月15日(木) 学校コンサート

全校児童が参加して、パーカッションアンサンブルの学校コンサート(県文化振興財団主催)が行われました。

国際的に活躍しておられる富山県出身の前田啓太さんをはじめ4名の打楽器奏者の方に来ていただきました。

サンバやアフリカの音楽など、みんなノリノリでした。



6月16日(金) 避難訓練(地震・火災)

今回の訓練は地震が発生した後、給食室から火災が発生したという想定で行いました。また休み時間に行ったので、実際の場合に近いものになりました。前回は5分20秒でしたが、今回は4分53秒というとても速い避難でした。備えあれば憂いなしですね。



各学年だより

<第1学年> ★☆ノーマディア・家庭学習定着週間について☆☆ (全学年共通です。)

6月27日～7月1日まで、ノーマディア・家庭学習定着週間です。お子さんの学習の様子を見て、ノーマディア&家庭学習がんばりカードをチェックしてください。

今は、家庭学習の習慣を身に付ける大切な時期です。望ましい家庭学習の習慣を身に付けるため、ご家庭で、子供たちが書いたものに目を通し、問題の読み取り方・丁寧な文字の書き方・誤答の指摘などアドバイスしていただくと基礎的な学力が定着しやすくなります。ご協力をお願いします。

<第2学年> ★学力強化期間★ (6月27日～30日) (日程は全学年共通です。)

算数では「繰り上がりのあるたし算、繰り下がりのあるひき算」の筆算を学習しました。

練習を繰り返すにつれて正確に計算できるようになってきましたが、一部では指を使って計算をしている子供の姿も見られます。**たし算カード(2)、ひき算カード(2)**を使って反復練習に取り組み、正確に速く計算できるようにしたいと思います。

漢字は、繰り返し練習を行うことで確実に定着していきます。1年生の時に習った漢字も含め、書き順、読み、「とめ」「はね」「はらい」等に気を付けて、正しくていねいに書くことを目指します。

<第3学年> ★能町探検に出かけました★

社会科の学習で、能町探検に出かけました。「初めて見た」「初めて通った」「もっと知らないところにも行ってみたい」など、歓声を上げながらの探検でした。見つけたことや土地の使われ方を話し合い、地図にまとめていきます。これまで何気なく通り過ぎていた場所をよく見ながら歩いて行くと、今まで気付かなかったことにたくさん気づき、見方が変わった子供たちもいます。

<第4学年> ★水泳学習が始まります★ (プール開き参加は3年生以上です。)

6月23日(金)は、プール開きの予定です。当日は、天候がよければプールに入ります。その後、7月より水泳学習が始まります。去年よりもたくさん泳ぎたいと意欲的な子供たちですが、安全に気を付けながら、楽しく学習できるようにしたいと思います。体調が悪くプールに入れないときは、必ず連絡帳でお知らせください。

<第5学年> ★子供たちの言葉★ 「リレーの学習」

私はリレー選手になったことがなかったので、リレーの学習をして、バトンパスの仕方を知りました。ただ速く走るだけでなく、右手でバトンを受け取り左手に持ちかえてバトンパスすると、うまくつながります。それを守りながらリレーをすると、みんなすごく熱くなって応援しました。私も走っていると、その応援が伝わってくるのがよく分かりました。

<第6学年> ★ものづくり・デザイン科★

本年度は、錫の小物を作ります。5月に高岡市美術館・能作を見学し、工程の一部を学びました。中村先生・串田先生にご指導をいただきながら、デザインや型作り、鑄造の工程を行っていきます。高岡の伝統工芸の作品や製作工程に関心をもち、意欲的に作品づくりに取り組むことができるようにしたいと思います。

【授賞等の記録】

・高岡市スポーツ少年団軟式野球大会	優勝	能町ユニオンパワーズ
・高岡市民体育大会陸上競技 小学男子4×100mリレー	1位	武田 輝 淵 椋斗 樋上 凜久 須藤 拓海 蔵 駿翔
小学男子100m	2位	日下 悠汰
小学男子1000m	2位	南 拓摩
小学女子走幅跳	1位	二口 類